
2012年05月29日 星期二
编辑：刘凌林 E-mail：liulinglin@163.com 校对：王培娟 美编：马丽招商

四川省政府终于有了明朗的态
度。

5 月 27 日，四川省政府新闻发
言人对外表示：“省政府不同意拆除
迁建绵阳民族中学，态度是明确的。
绵阳民族中学在未得到香港特区政
府有关方面明确同意之前就拆除，
是十分错误的。”并称，正在对该事
件进行调查处理。

一所在“5·12”大地震之后由香
港政府拨款和教育界募捐 400 万元
合建的民族中学，使用不到一年半
就被拆除，以腾出地块给万达集团
建造商业设施，打造绵阳万达广场。
在此之前，香港考虑要求收回捐款
的前提下，各方打起了口水仗。

绵阳有官员表示，这是万达绵
阳公司“擅自拆除”的，绵阳方面已
经通报大连万达集团，作出严厉的
批评，万达也作了深刻的检讨，而相
关部门也正在研究对万达绵阳公司
的处罚措施。
“这事和万达有什么关系？我们

确实纯粹以挂牌招标摘得土地，拆
迁未完成时，我们根本不想摘牌，当
地主动引进万达广场，一直承诺没
有问题，等我们摘了牌，拆迁出了问
题。”5 月 25 日，万达集团董事长王
健林回应说：一个基本的常理，现在
哪个企业会做拆迁？国土部门规定，
必须是净地挂牌，没有达到相关标
准就进行土地出让已属违规。

其实强迫学校关门夺回地皮的
背后，是招商政绩的冲动。2009 年
10 月，万达曾和绵阳市政府签署协
议，未来两年投资 60 亿参与当地旧
城改造。“如果不是有一笔捐款是来
自香港的，才不会受到如此关注”，
网友纷纷表示，应对绵阳政府官员
进行问责。

政府为了留住“财神爷”

绵阳市国土局网站公布的已成
交信息显示，大连万达商业地产股
份公司于 2011 年 1 月 12 日以 3.9
亿元受让涪城区金菊街 A、B 两个
地块 75020.63 平方米(合 112.53 亩)
土地。根据规划图，绵阳师范学院和
紫荆中学就处于金菊街 A 地块。
此前的 2010 年 12 月 10 日，绵

阳市国土局网站发布了上述地块的
挂牌出让公告，而 2011 年 11 月底，
绵阳市政府才与紫荆中学捐建方香
港教育工作者联会(下称“香港教联
会”)签署了异地重建紫荆中学的备
忘录，而香港特区政府至今还未同
意搬迁计划。根据 2009 年 5 月香港
教联会与四川省教育厅和绵阳市政
府三方签订的协议，项目改变需要
提前征得三方的同意。
其实，早在 2009 年 10 月，万达

集团就已经和绵阳市政府签署协
议。据《绵阳晚报》报道，万达集团拟

投资 60 亿元参与绵阳市涪城区南
河片区旧城改造，开发建设包括百
货、酒店、餐饮、娱乐、住宅等综合业
态的绵阳万达广场。

公开资料显示，2010 年 8 月 8
日，绵阳市政府和万达集团最终正
式签订了项目合作协议。这个项目
万达投资 30 亿—40 亿元，占地 106
亩。绵阳紫荆民族中学原址属于万
达绵阳项目区域。

按万达当初的规划称，该片商
业区域建成后，将至少新增就业岗
位 1 万个；同时计划每年实现税收
超亿元。

未了局：追索捐款与干部问
责

拆除紫荆中学的消息，牵动各
方的神经。

5月 18 日，香港发展局支援四
川重建小组组长麦齐光在接受一家
电台采访时证实，由香港政府拨款
和教育界募捐所得重建的绵阳一所
中学，已经遭到地方政府拆毁，以便
腾出地方作为建造一个豪华式商住
综合工程之用，香港政府目前正考
虑向当地追索有关的拨款。

5月 24 日，率团访问四川的香
港特区政府政务司司长林瑞麟向媒
体回应援建绵阳紫荆民族中学被拆
一事。他强调，港方将收回援建学校
的 200 万港元，并将其回拨到特区
政府设立的四川重建基金，四川方
面表示尊重港方决定。

林瑞麟说，在绵阳紫荆民族中
学拆除前后，绵阳方面未主动向港

方进行通报，港方在获悉此事后，是
不同意拆除的。在获悉学校被拆后，
特区政府已向四川方面提出了自己
的意见。林瑞麟说，香港援建四川地
震灾后重建项目已竣工 123 项，剩
余的项目在今年内将基本完成。他
希望川港双方可以共同努力，继续
推动后续项目早日完成。
对于香港方面参与援建的绵阳

紫荆民族中学被拆一事，绵阳有关
官员表示，这是万达绵阳公司“擅自
拆除”的，绵阳方面已经通报万达集
团，作出严厉的批评，万达也作了深
刻的检讨，而相关部门也正在研究
对万达绵阳公司的处罚措施。
“当地已经发出相关声明给我

们，很快万达也会发布对此事的声
明”，在万达集团董事长王健林作出
前文所述的表态之后，《中国企业
报》记者联系了万达集团企划部经
理田野，他在电话中告诉记者：董事
长已经作了回应，个人目前不方便
发言，等正式声明出来后，会主动联
系记者，但是截至发稿时，未见万达
再有新的表态。

中国社科院政治学所行政学研
究室研究员贠杰认为：绵阳政府显
然违反了相关规定，因为《中华人
民共和国公益事业捐助法》第十八
条明确规定，受赠人与捐助人订立
捐助协议的，应当按照协议约定的
用途使用捐助财产，不得擅自改变
捐助财产的用途。如果确需改变，
应当征得捐助人的同意。从这个法
条上来看，绵阳政府肯定是违反了
公益事业捐助法。

他表示，该事涉及绵阳市政府
的运行是否科学规范的问题，绵阳
市政府在整个的运作过程中，我们
从几个重要的时间点来看，它并没
有遵循一定的科学规范流程。所以
从这个角度上来讲，事件也对绵阳
市政府的形象有重要的影响。
“香港特区援助四川灾后重建

项目，总体情况是好的。省政府与特
区政府建立了高层协调机制，项目
选择、资金安排、建设管理充分尊重
了援建方意见，川港双方在援建问
题上互相理解、互相支持、合作顺
利。”四川省政府新闻发言人指出：
绵阳市擅自拆除绵阳民族中学只是
个别情况。我们时刻铭记并衷心感
谢香港同胞及社会各界对四川灾后
重建的大力支持和倾情援助。下一
步，我们将进一步加强对包括港澳
援助项目和资金在内的所有援助项
目和资金的监督管理，确保捐助和
援建者的意愿得到充分尊重，将援
助项目建设好、管理好、使用好。
《中国企业报》记者了解到，此

前的 25 日，绵阳市委宣传部已在官
方微博改口，在援引“市政府有关负
责人”的话说：原绵阳紫荆民族中学
教学楼拆除过程中存在问题。
网上，对绵阳市政府官员进行

问责的呼声不断。“拆的是学校，伤
的却是同胞的爱心呀！以经济利益
为最高，把教育与社会责任都放下，
这种干部能做好吗”，网友“徐长征”
如是说。
最新的消息是：省政府正在对

该事件进行调查处理。

绵阳拆校风波：
招商政绩与利益折腾
本报记者 闵云霄

2012年5月15日，由北京电影学院动画学院和青蛙王子
（中国）日化有限公司联合出品的青蛙王子电视系列动画之三
《蛙蛙魔法学校》新闻发布会在北京国际饭店隆重举行，受到
各界人士的关注。

青蛙王子 （中国）日化有限公司早在2005年就投资制作
了100集的青蛙王子电视系列动画片之一 《青蛙王子》，之后
又推出52集系列动画片之二 《青蛙王子之神奇的探险》。两部
动画片以其健康、活泼、富有灵性的卡通形象，获得了小朋
友们的青睐，赢得了家长们的认可。青蛙王子作为中国儿童
护理用品行业中第一家上市的本土品牌，其不仅以优异的产
品质量、一直不遗余力推动本土动画片发展的精神，在行业
内、大众中已经树立了较高的声望。

如今，继前两部动画片之后，青蛙王子又一次携国内最
专业的力量、最优秀的团队立志在中国打造一部充满魔幻、
充满励志、充满爱心与感动的动画作品 《蛙蛙魔法学校》，旨
在通过此片进一步传播青蛙王子“梦想呵护未来”的品牌理
念。

出席本次新闻发布会的领导嘉宾有：国家广播电影电视
总局直属机关党委副书记瞿家茂；中国动画学会顾问、国家
一级编剧欧阳逸冰；北京电影学院副院长、动画学院院长孙
立军；人民网游戏动漫频道主编沈光倩；著名电影教育家，
电影学院教授，著名编剧汪流；北京电影学院电影文学系教
授、博士生导师兼院学科指导委员会委员陈山；中共漳州市
委宣传部副部长、市文明办主任黄江辉；青蛙王子 （中国）
日化有限公司董事长李振辉；中央电视台著名少儿节目主持
人董浩叔叔主持了此次新闻发布会，月亮姐姐还为大家演唱
了青蛙王子系列动画片之二 《青蛙王子之神奇的探险》 的主
题歌。

发布会上，青蛙王子 （中国） 日化有限公司董事长李振
辉、动画片总导演孙立军和福建省中共漳州市委宣传部副部
长、市文明办主任黄江辉就该动画片的理念、亮点等方面做
了介绍发言，并宣布 《蛙蛙魔法学校》 将作为青蛙王子 （中
国）日化有限公司和北京电影学院动画学院共同合作的课题
研究项目。中国动画学会顾问、国家一级编剧欧阳逸冰也就
支持中国原创动画方面做了讲话。

如今，国产动画片量与质都逐渐上升，迈向更高水准的
阶段。 《蛙蛙魔法学校》将改变传统说教的形式，结合儿童
心理与民族文化，将采用“魔幻色彩融合现实生活”的故事
模式，幽默逗趣的故事风格，贴近生活的故事题材。让现实
生活与梦幻世界碰撞出一串奇妙、好玩、不可思议的故事，
让孩子惊喜、过瘾、大笑：塑造出青蛙王子勇于助人，用魔
法帮助大家克服困难，让生活更加丰富多彩的形象特征。无
论在技法还是内容上的大提升，都将使这部动画片成为国产
动画片的重要事件之一。

据了解， 《蛙蛙魔法学校》是福建省漳州市的原创动画
作品，在漳州市委、市政府以及漳州市委宣传部的指导下，
本部动画片里面植入了漳州水仙花、威镇阁、南靖土楼、漳
州鲁面、手抓面、海蛎煎、豆花粉丝等地方特色场景，漳州
的风貌和传统小吃将透过本部动画片走向全国。

在推出这部动画片背后，还有着一支相当强大的创作团
队：由北京电影学院副院长、动画学院院长孙立军担任动画
片导演；中国作协委员、国内著名编剧葛竞担任编剧；国内
著名漫画家聂峻和著名形象授权顾问严正担任人物形象设
计；中央电视台著名少儿节目主持人董浩叔叔、月亮姐姐为
重要角色配音；亚洲著名影星陈慧琳演唱主题歌；月亮姐姐
还担纲片尾曲的演唱；由成功打造前两部动画片的南通妙吧
影视动漫有限公司担任中期制作。

而且不同以往的是，青蛙王子的第三部动画片不再像前
两部动画片一样，只作纯粹的动画文化片，而是创领了行业
的跨界营销，整合渠道、媒体等各种资源，期待该动画片能
有更广范围的传播，能让更多的儿童接触到国产优质动画片。
据悉， 《蛙蛙魔法学校》届时将推出52集，预计于2013年7月
在全国播放。届时亦会同步推出 《青蛙王子》动漫丛书系列
和相关衍生产品。 （晓伟）

梦想呵护未来
———青蛙王子动画系列之三

《蛙蛙魔法学校》即将隆重推出
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